

jamais un praticien ne doit prescrire la digitale ou l'un de ses dérivés à un sujet dont le muscle cardiaque ne réagit plus. De cet axiome appuyé sur des faits, découlent de nombreuses conclusions pratiques, toutes plus importantes les unes que les autres et que le praticien lira avec fruit. C'est ainsi que dans les cardiopathies, les indications et les contre-indications de la digitale et de la digitoline sont nettement décrites. De même, est étudiée clairement l'action diurétique du médicament. Enfin, l'auteur expose dans un dernier chapitre comment, quand et sous quelle forme il faut employer la digitale en dehors des affections cardiaques.

**Le Corset**, étude physiologique et pratique, par madame Gaches-Sarrante, docteur en médecine de la faculté de Paris (Masson & Cie, éditeur).

Si toutes les femmes élégantes (et qui se disent telles parce qu'elles déforment ridiculement leur taille en la comprimant dans des corsets dispendieux, et se donnent l'apparence de n'avoir ni estomac ni intestins), si toutes ces femmes lisaient le petit opuscule que vient de publier madame le docteur Gaches-Sarrante sur le corset, il serait permis d'espérer que, dans un avenir plus ou moins éloigné, la toilette des femmes redeviendrait rationnelle.

C'est malheureusement un desideratum impossible à réaliser.

Mais au moins le médecin, le praticien, l'accoucheur surtout, devrait lire cet intéressant volume édité avec luxe par Mme Masson & Cie, et dont les gravures nombreuses rendent les explications de l'auteur si faciles à saisir, il pourrait se convaincre des graves inconvénients du corset dont, en général, il faut en convenir, il ne se préoccupe guère. Dès lors, partisan convaincu de l'abolition du corset, il s'efforcera de faire passer sa conviction dans l'esprit de ses clientes, et nous pourrions encore espérer voir bientôt cesser les hostilités des femmes envers leur taille et entrevoir pour nos arrière-petits-fils ou neveux la possibilité de la régénération de la belle et saine anatomie féminine qui est la plus parfaite expression de la beauté plastique, et dont nous sommes si loin de nos jours.

A. DE MARTIGNY.

## NOTES

M. le Docteur Emmanuel Percilier Lachapelle est parti le 11 juillet pour Paris. Le Docteur Lachapelle assistera au congrès médical et sera de retour fin août.

Messieurs les docteurs Roddick et Amédée Mercier se sont aussi embarqués pour Paris.

M. le Docteur Brennan a été nommé professeur de gynécologie à l'université Laval, et M. le docteur Hervieux professeur de matière médicale et de thérapeutique. Ces nominations étaient attendues par tous, depuis longtemps déjà, et méritées depuis plus longtemps encore par les nouveaux titulaires à qui nous sommes heureux de présenter nos sincères félicitations.

LA REDACTION.